



PARLIAMENTARY ASSEMBLY OF THE MEDITERRANEAN
ASSEMBLEE PARLEMENTAIRE DE LA MEDITERRANEE
الجمعية البرلمانية للبحر الأبيض المتوسط

**3^{ème} Commission permanente sur le Dialogue entre les Civilisations
et les Droits de l'Homme**

Groupe d'Étude Spécial sur le Dialogue des Cultures et Religions

Préparée à Lisbonne, Portugal
Signée à Istanbul, Turquie

Lettre d'Engagement

Étant donné que la Méditerranée est le berceau de civilisations riches et diverses,
Étant donné que la Méditerranée est le lieu de naissance des trois religions monothéistes,
Étant donné que la Méditerranée est une région d'interactions sociales et culturelles et d'échanges commerciaux intenses,
Compte tenu de notre histoire commune partagée,
Étant donné que l'identité méditerranéenne est riche, diverse et plurielle,
Convaincus que nos différences culturelles, ethniques et religieuses constituent des atouts,
Croyant à une dignité égale pour tout individu,
Fortement engagés pour les droits de l'homme et la liberté d'expression,
Compte tenu de la nécessité du respect et de la compréhension mutuels pour construire une culture de paix,
Croyant au dialogue comme l'outil le plus efficace pour la construction d'une culture de paix,
Soulignant l'importance du dialogue interculturel et interreligieux entre dirigeants politiques, religieux et spirituels ainsi qu'entre tous les citoyens,
Condamnant toute sorte de discrimination, d'intolérance et de xénophobie dans l'acte ou la parole,
Engagés à lutter contre l'attribution de stéréotypes culturels due à la méfiance réciproque, à la tension et à l'intolérance qui favorise la victimisation et l'exclusion de minorités religieuses et ethniques,
Croyant à l'importance de l'éducation et des exemples à suivre pour la jeunesse de la Méditerranée,
Attachés à nos valeurs fondamentales partagées, à notre héritage commun et à notre diversité culturelle,

En tant que Représentants des peuples des pays de la Méditerranée, nous nous engageons à promouvoir une culture de dialogue et de paix dans notre région et décidons de :

Poursuivre notre travail relatif au dialogue interculturel et interreligieux dans nos parlements respectifs - y compris les parlements des jeunes - ainsi qu'au sein des communautés locales,

Et d'appeler à la réalisation de débats approfondis concernant le dialogue interculturel et interreligieux devant nos parlements nationaux.

Signataires

Parlement d'Albanie

Parlement d'Algérie

Parlement de Bosnie-
Herzégovine

Parlement de Croatie

Parlement de Chypre

Parlement d'Égypte

Parlement de France

Parlement de Grèce

Parlement d'Israël

Parlement d'Italie

Parlement de Jordanie

Parlement du Liban

Parlement de la Jamahiriya
arabe libyenne

Parlement de Malte

Parlement de Monaco

Parlement du Monténégro

Parlement du Maroc

Parlement de Palestine

Parlement du Portugal

Parlement de Serbie

Parlement de Slovénie

Parlement de la République
arabe syrienne

Parlement de l'Ex-République
yougoslave de Macédoine

Parlement de Tunisie

Parlement de Turquie